
Barrierefrei in Kulmbach 
Menschen mit Behinderung haben oft Probleme mit Barrieren. 

Das gleiche gilt für ältere Menschen mit Behinderung. 

Barrieren gibt es zum Beispiel: 

• bei der Arbeit 

• in der Freizeit 

• auf Reisen 

 

Barrieren sind Hindernisse. 

Damit sind zum Beispiel Treppen-Stufen gemeint. 

Hindernisse sind schlecht für Menschen mit Behinderung. 

Dadurch können sie nicht so gut am Leben in der Gesellschaft mitmachen. 

Mit Gesellschaft sind alle Menschen in einem Land gemeint. 

Deshalb ist es wichtig:  

Man muss über Teilhabe reden. 

Und die Menschen besser über Teilhabe informieren. 

Dafür gibt es unsere Internet-Seite. 

Teilhabe heißt:  

Menschen mit Behinderung sollen überall mitmachen können. 

 

Unsere Internet-Seite gibt Antworten auf diese Fragen: 

• Welche barrierefreien Angebote gibt es im Land-Kreis Kulmbach? 

• Was ist noch nicht barrierefrei? 

 

Die Internet-Seite ist von einer Arbeits-Gruppe gemacht worden. 

Die Arbeits-Gruppe heißt Arbeits-Gruppe Inklusion. 

Inklusion heißt:  

Alle Menschen sollen überall dabei sein können. 

 



Die Arbeits-Gruppe Inklusion ist vom Land-Kreis Kulmbach. 

Die Arbeits-Gruppe Inklusion trifft sich immer wieder. 

Bei den Treffen sind zum Beispiel diese Personen dabei: 

• Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter  

von sozialen Einrichtungen  

Eine soziale Einrichtung ist zum Beispiel  

ein Wohn-Heim für Menschen mit Behinderung. 

• Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter aus Kommunen  

Mit Kommunen sind zum Beispiel Städte und Dörfer gemeint.  

Und zwar Städte und Dörfer aus dem Land-Kreis Kulmbach. 

 

Die Gesundheits-Region-Plus Land-Kreis Kulmbach leitet die Treffen. 

Die Gesundheits-Region-Plus ist ein Projekt im Land-Kreis Kulmbach. 

Bei einem Projekt arbeiten mehrere Menschen zusammen. 

Damit sie ein bestimmtes Ziel erreichen. 

Das Ziel von diesem Projekt ist:  

Die Gesundheit soll sich für die Menschen im Land-Kreis verbessern. 

 

Auf unserer Internet-Seite gibt es viele Informationen. 

Zum Beispiel informieren wir über diese Dinge: 

• barrierefreie Angebote  

Ein Angebot sind zum Beispiel  

die Führungen im Zinn-Figuren-Museum.  

Zinn-Figuren sind Figuren aus Metall.  

Zinn ist der Name von dem Metall.  

In dem Museum kann man viele verschiedene Figuren anschauen.  

Zinn-Figuren zeigen oft Menschen oder Tiere. 

• barrierefreie Veranstaltungen 



• barrierefreie Aktionen  

Das sind zum Beispiel  

Konzerte und Aufführungen auf der Plassenburg.  

Diese Konzerte und Aufführungen gibt es immer im Sommer.  

Sie heißen Plassenburg-Open-Airs.  

Open Air spricht man open ähr.  

Dort treten verschiedene Musikerinnen und Musiker auf.  

Aber zum Beispiel auch Komikerinnen und Komiker.  

Komikerinnen und Komiker erzählen viele Witze.  

Und lustige Geschichten. 

 

Wir arbeiten immer an unserer Internet-Seite. 

Das heißt:  

Gibt es neue Informationen zu Angeboten? 

Dann finden Sie die Informationen auch auf dieser Internet-Seite. 

 

Haben Sie auch ein barrierefreies Angebot? 

Oder haben Sie eine Frage zu unserer Internet-Seite? 

Dann schreiben Sie uns eine Nachricht. 

Dafür gibt es auf der Internet-Seite das Kontakt-Formular. 

Ein Kontakt-Formular ist so ähnlich wie ein Frage-Bogen. 

In ein Kontakt-Formular können Sie zum Beispiel  

Ihre Frage schreiben. 

  



Informationen über den Land-Kreis Kulmbach 
Zum Land-Kreis Kulmbach gehört die Stadt Kulmbach. 

Und die Orte um Kulmbach herum. 

Zum Land-Kreis Kulmbach gehören genau 22 Orte. 

Im Land-Kreis Kulmbach  

leben über 71-Tausend Menschen. 

Das sind viele Menschen. 

Der Land-Kreis Kulmbach ist ein Land-Kreis in Oberfranken. 

 

Diese Internet-Seite ist für Menschen mit Behinderung,  

die im Land-Kreis leben. 

Aber auch für Menschen,  

die im Land-Kreis Kulmbach Urlaub machen wollen. 

Im Land-Kreis Kulmbach haben über 14-Tausend Menschen  

eine Behinderung. 

 

Ein Urlaub im Land-Kreis Kulmbach lohnt sich. 

Man kann dort zum Beispiel gut wandern. 

Und viele Museen anschauen. 

Auch der Besuch auf der Plassenburg ist ein Erlebnis. 

Menschen mit Behinderung dürfen mit dem Auto zur Plassenburg fahren. 

Dort gibt es Park-Plätze für Menschen mit Behinderung. 

Dafür brauchen Menschen mit Behinderung ihren Park-Ausweis. 

Von der Innen-Stadt fährt auch ein Bus zur Plassenburg. 

  



Wer hat bei dieser Internet-Seite geholfen? 
Für diese Internet-Seite haben wir Geld bekommen. 

Dafür bedanken wir uns ganz herzlich. 

Wir bedanken uns bei: 

• Der Partnerschaft Demokratie Leben  
Das ist ein Förder-Programm.  

Ein Förder-Programm ist eine Hilfe mit Geld.  

Dieses Förder-Programm hilft dabei:  

Jeder Mensch soll wissen,  

wie Demokratie funktioniert.  

Demokratie bedeutet:  

Jeder Mensch kann mitbestimmen.  

Zum Beispiel durch Wahlen. 

• Der VR Bank Oberfranken Mitte  
Die VR Bank Oberfranken Mitte ist eine Bank.  

Dort kann man zum Beispiel Geld abheben.  

Die Bank gibt es zum Beispiel in Kulmbach.  

VR ist die Abkürzung für:  

Volksbank Raiffeisenbank. 

 

Übersetzung und barrierefreie Gestaltung  
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